
2023年3月修了生12名のコメント ～2年間の研修を振り返って～ 

伊崎慶史郎（2021年筑波大卒） 

当院で過ごした初期研修はとても濃密でした。上級医の先生方は指導熱心で、常に「君は何を考える？どんな

検査をしたい？どんな治療をすべきか？」と問いかけて下さり、主体的に取り組む事ができました。僕は来年

度以降も当院に残るため、後輩に少しでも還元できるように今後も精進していきます。そして、臨床研修室を

始めとした、僕らの研修を支えて下さった全ての方々に厚く御礼申し上げます。ありがとうございました。 

岩下紘士（2021年順天堂大卒） 

当院の2年間も研修もいよいよ終了となりました。まだまだ、長い医師人生の中ではひよっこですが、2年前の

自分を振り返ると、自分にできることは確実に増えたという手応えも確かにあります。振り返って思うのは、

尊敬できる先輩方や明るい最高の同期、頼もしい後輩に囲まれ、当院が初期研修を行うのに素晴らしい環境で

あったということです。当院での初期研修を考えている皆様、ぜひ一度見学にきて、実際にその目で見てくだ

さい！きっと感じるものがあるはずです！ 

神谷侑樹（2021年浜松医科大卒） 

気づけばもう2年間の初期研修が終わろうとしています。済中では、思い返すといつまでも話題の尽きない、そ

ういった非常に濃い2年間を過ごすことができました。上級医の先生方はとても優しく、私達の疑問にはとこと

ん付き合っていただき、またプライベートでもいろいろと気にかけてくださり、感謝の気持でいっぱいです。

他にも、同期、後輩、臨床研修室の方々など、まだここには書ききれないほどの出来事や思い出、経験ができ

ました。2年間ありがとうございました。 

清水誠仁（2021年慶應義塾大卒） 

東京都済生会中央病院にて初期臨床研修をさせていただき心から良かったと言いたいです。臨床はもちろん、

学会発表や論文執筆まで幅広くご指導いただきました。2年間、育ててくださった東京都済生会中央病院の皆様

にこの場をお借りして感謝申し上げます。ありがとうございました。 

鈴木和馬（2021年日本医科大卒） 

HPをご覧の医学生の皆様こんにちは。当院に興味を持って頂きありがとうございます。 2年間当院で研修をさ

せて頂いて当院の研修環境は間違いなく医師としての基盤を築く上での良き環境であると感じています。それ

は手技が積めるといった上辺だけの話ではありません、患者さんとの接し方、医師としての心構えを専修医、

指導医から学びとることが出来ます。「まなぶ」の語源は「まねぶ」つまりは「まねる」です。当院は素晴ら

しい手本で溢れています。是非当院の見学にいらしてください。 



田嶋隼也（2021年信州大卒） 

２年間とても恵まれた環境で研修することができました。医師として大事な姿勢を沢山の先生方に教えて頂き

ました。医療に真摯に向き合ってきた先輩方が、熱心にその知識や技術を後輩たちに伝えようとする文化は初

期研修医の期待を裏切りません。 忙殺されることも時にはありますが、最初の２年間を済生会中央病院ですご

せてよかったと思っています。 

 



藤原香子（2021年東京女子医科大卒） 

済生会中央病院の研修は私が理想とする研修そのものでした。 

当院ならではのカリキュラムは勿論、研修医としての裁量権が大きい分、机上だけでは身につかない知識と手

技に沢山曝露させて頂き、同時にどうすれば目の前の患者さんのためになるのかを考える姿勢と責任感を養う

ことができたように思います。ご指導、お支え頂きました先生方、先輩後輩、スタッフの皆様、そしてかけが

えのない11人の同期のお陰です、本当に有難うございました。また帰ってきたいと思える職場で二年間研修で

きたことは本当に幸せだったと思います。 

済中で築くことができた医師人生の礎を忘れることなく、四月から脳外科医としての一歩を歩みだしたいと思

います。 

藤澤昌司（2021年慶應義塾大卒） 

研修が終了して2年間を振り返ると、自由度が高く主体的に学び、経験することができる環境で指導熱心な上級

医のもとで診療を行い、充実した初期研修だったと実感しています。積極的に学び成長したいと考えている方

は是非当院での研修をお勧めします！ 

松本晃樹（2021年大阪医科大卒） 

済生会中央病院での2年間の研修を終えて、内科、救急など満遍なく様々なことを学ぶことができました。一年

目の時は自分の準備、勉強不足で叱られることもあり、凹む時が多々ありましたが、最高の同期に恵まれ乗り

越えられることができました。 

自分で考え、動くことができる先生方に憧れ、済生会中央病院で働くことを決めましたが、少しでも近づくこ

とができたかなと思います。 

様々な症例、人と出会い、医師としてだけではなく、人間としても大成長できた2年間でした。済生会中央病院

を選んで心から良かったと思います。 

松本知明（2021年大阪医科大卒） 

研修生活を振り返るととても長く感じますが、でも一瞬で、たくさんの想い出が積み重なった2年間でした。始

まった頃は不安と焦りしかなくて、2年生の先輩たちの後ろ姿がとても頼もしく思えた記憶があります。今の自

分は、あの時私が見ていた先輩たちほどは頼もしくないですが、あの頃抱えていた漠然とした不安は不思議と

少なくなりました。それもこれも、支え合える同期に恵まれ、優秀な先生たちにご指導頂けたからだと思いま

す。2年間本当にありがとうございました。 

村瀬真由（2021年昭和大卒） 

当院はバランスの良い研修病院だと思います。 

素晴らしい指導医の先生方、同期、後輩に囲まれ、恵まれた研修生活をおくることができました、心より感謝申

し上げます。当院での研修を考えてくださっている方は、ぜひ一度見学にいらしてください！ 

 

 渡辺佑太（2021年福島医科大卒） 

みなさんこんにちは！2年目の渡辺佑太です。時が経つのは早いものでもう2年間の初期研修が終わろうとして

います。率直な感想としては「済中で研修してよかったな」です。当初は右も左もわかりませんでしたが、い

つも熱心にご指導下さる先生方、切磋琢磨しあえる同期たち、優しく共に働いて下さったコメディカルの方々



に支えられて充実した2年間でした。改めてこの場で厚く御礼申し上げます。来年度以降も済中の研修医であっ

たことに誇りを持ち邁進していきたいと思います。また来年度以降の後輩の成長を心から祈っています。2年間

本当にありがとうございました！！ 

 


